

P1-Projekt:

Hauptstadt ohne Land? Die Umwelthauptstadt Hamburg in der Region



Das P1-Projekt soll sich zunächst mit der Bewerbung und dem Konzept der Umwelthauptstadt 2010 auseinandersetzen. Es sollen wichtige Merkmale herausgearbeitet werden, die eine Umwelthauptstadt ausmachen (können). Hierbei soll auch auf die Umwelthauptstadt 2010 (Stockholm) zurückgegriffen werden.

In einem zweiten Schritt soll dieser theoretischen Annäherung eine empirische Aufnahme folgen. Die Projektgruppe soll über

verschiedene Methoden herausfinden, wie die Umwelthauptstadt bei den Bewohnern in den Hamburger Randkreisen ankommt und wie sie dort assoziiert wird.

In der dritten Phase, der Konzeptphase sollen Projekte identifiziert werden und Maßnahmen erarbeitet werden, wie die Umwelthauptstadt Hamburg in die (Metropol)Region getragen werden und dort verankert werden kann. Anleihen können hier beispielsweise beim Konzept der Kulturhauptstadt 2010 (Dortmund für das Ruhrgebiet) gemacht werden.

Neben der thematischen Arbeit soll das Erlernen projektspezifischer Arbeitsmethoden, das aufgabenteilige Arbeiten in der Gruppe und erste Erfahrungen im Aufbau planerischer Arbeiten im Fokus des Projektes stehen.

Ablauf:

- Projektwoche: Kennenlernen des Konzeptes, Expertengespräche, Austesten von Befragungsinstrumenten
- Theoriephase: vertiefende Einarbeitung ins Thema Umwelthauptstadt
- Empirie/Analysephase: Erfassung der regionalen Auswirkungen der Umwelthauptstadt 2011
- Konzeptphase: Erarbeiten einer Umwelthauptstadtregion 2011 in Anlehnung an die Kulturhauptstadt Ruhrgebiet
- Aufbereitungsphase: Erstellen eines Projektberichtes und einer Präsentation



[Tobias Preisung, 13.10.10]